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Toute la bible annonce que Dieu établira un jour son Règne sur terre avec puissance. Or 

Jésus proclame que le Règne de Dieu s’est approché des hommes. Pourtant, on ne voit 

rien venir, si ce n’est un petit groupe de disciples autour d’un Maître contesté dans son 

enseignement et ses miracles par les chefs religieux de la nation. Est-ce bien cela le 

Règne de Dieu ? Jésus répond à la foule par ses deux paraboles qui sont encore une 

invitation à la confiance, à la patience et à la persévérance. Dans la première que seul 

Marc a conservée, il est à nouveau question d’un homme qui ensemence la terre. Depuis 

son éclosion jusqu’à sa maturité, la semence pousse d’elle-même. Jésus fait allusion à 

lui-même :il est la Parole qui s’incarne sur notre terre, porte fruit à Pâque et atteint sa 

finalité au moment de son Avènement final. 

 

Don de Dieu, le Règne que les hommes doivent accueillir est une semence jetée dans 

leur terre. Dieu opère la croissance et conduit la terre à son épanouissement, comme 

l’écrit saint Paul : «Moi,j’ai planté,Apollos a arrosé,mais c’est Dieu qui donne la 

croissance.» Cette parabole est encore une invitation à croire en l’énergie de l’Amour 

de Dieu jeté en terre et à garder confiance et espérance :«nous sommes les 

coopérateurs de Dieu »(1Co 3,8). L’amour de Dieu est assez fort pour respecter la lente 

maturation de la liberté de l’homme,sous l’action de l’Esprit Saint. Ainsi,en Jésus 

Christ,puis dans l’église qui continue son œuvre,le Règne de Dieu interviendra au 

Jugement dernier. 

 

La dernière parabole porte encore sur la croissance du Règne de Dieu. Tout comme la 

plus petite des semences devient la plus grande des pousses du jardin, ainsi le 

commencement minuscule du ministère de Jésus n’en est pas moins destiné à s’épanouir 

dans le rassemblement universel final de tous les hommes. Par cette parabole, Jésus 

engage une nouvelle fois ses auditeurs à lui faire confiance. Oui, cette poignée 

d’hommes,composés de pécheurs frustres,de gens douteux et de mauvaise réputation 

tel que Matthieu,sans pouvoir ni grande influence dans l’empire romain, c’est bien 

l’émergence d’un peuple qui va soulever le monde et féconder l’avenir de l’humanité. Oui,à 

travers cette jeune église naissante,encore bien fragile,les semences du Royaume de 

Dieu ont été semées dans le champ du monde,mais ce n’est qu’en final qu’on découvrira 

sa véritable fécondité universelle,grâce à l’énergie secrète de la Parole et de l’Esprit 

de Dieu. 

 

Jésus entend montrer la force cachée de Dieu qui fera de cette petite communauté un 

peuple immense comme un grand arbre dans lequel viendront s’abriter tous les « sans 

espérances » de la terre. A travers cette image ,Jésus se présente comme la semence 

du rassemblement universel des nations au sein de l’unique peuple de Dieu, l’Église, 

prémices du Règne de Dieu. 

Ce Règne n’est pas une réalité abstraite,mais une force d’amour contagieuse qui,hier 

par les gestes de Jésus lui-même,et désormais par le témoignage des chrétiens,est 



agissante et efficace. Ferment mystérieux enfoui dans le cœur de l’homme, ce Règne 

d’amour possède sa propre force intérieure et sa croissance n’est perceptible qu’aux 

yeux de la foi éclairée par l’Esprit. La Parole de Jésus germe lentement dans le cœur 

de celui qui écoute et féconde peu à peu ses pensées, sa volonté et ses actes. Celui qui 

se laisse ensemencer par la parole,féconder par l’amour créateur de  Jésus,pourra,à son 

tour,comme une semence enfouie dans la terre de ce monde,être un levain qui fait 

monter l’humanité vers Dieu et ainsi collaborer à la venue de son Règne. 

 

Confiance,la moisson viendra.C’est la leçon de ces paraboles :Dieu agit, le royaume est 

une semence qui germe irrésistiblement,de façon invisible, nous dit Jésus : « Vous 

savez la puissance de vie qui se cache dans toute une graine. Contentez-vous de semer, 

c’est votre travail des jardiniers. Dieu vous fait confiance pour cultiver son jardin. A 

votre tour,faites-lui confiance : la semence poussera toute seule, car c’est Dieu qui agit, 

c’est votre garantie » J’encourage les semeurs d’évangile que vous êtes,à croire que vos 

paroles,vos exemples,livrés avec  amour et avec foi, sont autant d’expression de Dieu 

lui-même.Votre mission est la plus belle qui soit, ne la négligez pas et croyez à votre 

rôle.Dieu fera le reste,l’Esprit est à l’oeuvre. La parole semée dans la pauvreté et 

l’humilité devient peu à peu un arbre immense dont les bras sont assez grands pour 

accueillir l’humanité entière. Voilà le dessein bienveillant de Dieu : réunir l’univers sous 

un seul chef, le Christ, ce qui est dans les cieux et sur la terre. 
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